

## ABSTRAK

Masyarakat bahasa yang memiliki latar belakang sosial, pendidikan dan bidang pemakaian yang berbeda menunjukkan adanya pemakaian bahasa yang berbeda-beda pula. Faktor lingkungan dan situasi pemakai juga sangat menentukan kebahasaan seseorang. Berdasarkan fenomena tersebut penelitian yang berjudul “Struktur Kalimat Penyiar Berita Patroli di Indosiar” ini dilakukan.

Penelitian ini menganalisis struktur kalimat penyiar berita Patroli di Indosiar, yaitu dengan melihat kegramatikal struktur kalimat yang digunakan. Kegramatikal maksudnya adalah melihat apakah kalimat-kalimat yang digunakan sudah memenuhi syarat sebagai kalimat yang benar atau tidak.

Penelitian ini menganalisis kalimat sehingga dengan sendirinya teori yang digunakan adalah teori-teori kalimat serta dengan berpedoman pada kaidah bahasa Indonesia yang baik dan benar.

Objek dalam penelitian ini adalah siaran berita televisi yang ditayangkan oleh salah satu stasiun televisi swasta di Indonesia bernama Indosiar. Berita yang dimaksud adalah siaran berita Patroli yang ditayangkan mulai hari Senin sampai dengan hari Sabtu mulai pukul 11.30-12.00. Pengambilan objek penelitian ini dengan alasan, penulis berasumsi bahwa jika dilihat dari jam tayangnya yaitu pukul 11.30-12.00 yang merupakan jam-jam kerja, maka siaran berita Patroli ini lebih banyak dikonsumsi oleh lapisan menengah ke bawah. Mengingat hal tersebut, kalimat yang dipakai dalam siaran berita Patroli ini akan lebih bervariasi jika dilihat dari strukturnya. Berdasarkan kedua hal tersebut maka penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan penggunaan struktur kalimat penyiar berita Patroli di Indosiar.

Penelitian ini adalah penelitian deskriptif, yaitu penelitian yang berusaha memaparkan kebahasaan yang digunakan oleh penyiar berita, selain itu digunakan pula metode preskriptif, yaitu penelitian yang berusaha melakukan penilaian tentang kebahasaan berdasarkan kriteria tertentu.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode simak dan rekam. Hasil rekaman kemudian ditranskripsikan dalam bentuk tulisan. Data yang telah ditranskripsikan dalam bentuk tulisan kemudian diklasifikasikan ke dalam kartu-kartu data. Dan langkah selanjutnya adalah penganalisisan data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa struktur kalimat penyiar berita Patroli cenderung positif, maksudnya adalah pemakaian bahasa oleh penyiar berita secara gramatikal dapat dikatakan sudah mengikuti kaidah kebahasaan yang benar. Kenyataan ini dapat diketahui dari struktur kalimat yang dipakai dan kesalahan-kesalahan atau pemakaian bahasa Indonesia yang tak gramatikal masih dianggap wajar sebab kesalahan yang terjadi karena pemakaian itu sudah umum dan lazim digunakan oleh masyarakat.

Akan tetapi kesalahan yang terjadi perlu dicermati dan diperhatikan agar kesalahan berbahasa serupa, khususnya bagi para penyiar berita dapat dihindari, sehingga pemakaian bahasa Indonesia yang baik dan benar dapat terwujud karena penggunaan bahasa yang baik akan memberikan contoh teladan yang baik pula bagi pemirsa dan masyarakat.

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**